
le masculin et le féminin des noms  

-er -ère le boucher La bouchère 

-t -tte le chat la chatte 

-n -nne le paysan la paysanne 

-x -se l’époux l’épouse 

-f -ve le veuf la veuve 

-p -ve le loup la louve 

-eur -euse le voleur la voleuse 

-teur -trice l’aviateur l’aviatrice 

� Certains noms terminés par e au masculin, on ajoute esse  
 ex : le maître - la maîtresse  

� Cas général : On ajoute un e au masculin 
                                   un  invité - une  invitée 

� Cas particuliers : 

� le nom peut être masculin (un ami) ou féminin (une amie) 

� le féminin et le masculin d'un nom sont parfois des mots 
très différents. mon oncle, ma tante  

� la plupart des noms ont seulement le féminin ou 
seulement le masculin : un oiseau - une pelle  

 pour écrire un nom au féminin  

1 - Écris un ou une devant les noms suivants : 

............. souris 

............. nid 

............. page 

............. vélo 

............. boulanger 

............. acteur 

............. vendeuse 

............. renard 

............. tortue 

2 - Écris le masculin : 

la cliente  ........................................ 

cette chatte ........................................ 

ma cousine ........................................ 

sa maîtresse ........................................ 

3 - Écris le féminin : 

un invité  ........................................ 

un vendeur ........................................ 

ce boucher ........................................ 

l'épicier  ........................................ 

l'accident  ...... 

l'image  ...... 

l'eau   ...... 

l'éponge  ...... 

4 - masculin ou  féminin : écris M ou F 
(pour trouver remplace l' par un ou une) 

l'hiver  ...... 

l'orange  ...... 

l'œuf   ...... 

l'oiseau  ...... 
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� on n'entend pas toujours la marque du féminin (son amie) 


